



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 13 de diciembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Economista, Ovaciones, Crónica, 24 Horas, La Jornada, Excélsior, Milenio, Publímetro, El Financiero, El Sol de México, El Heraldo de México.

Aumentan casos de Covid/El Economista

Los contagios de Covid han aumentado en las últimas semanas, no obstante, el número de hospitalizaciones se ha mantenido por debajo del 10%, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud. En la conferencia de prensa presidencial del pasado 29 de noviembre, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell reconoció el aumento de contagios por la Covid, el cual aseguró se esperaba debido a la temporada de invierno. “Aproximadamente desde la semana 43 ya no siguió reduciéndose el número de casos y desde la semana 45 —en este momento estamos en la semana 48— empezó un incremento progresivo, pero afortunadamente el incremento no es acelerado, es mucho más lento de lo que fue la reducción de casos y esto es muy importante tenerlo presente”, dijo.

Refuerza IMSS la transparencia/Ovaciones

A más de dos años de su consolidación la Unidad de Integridad y Transparencia del IMSS, se han promovido estrategias preventivas y acciones en materia de rendición de cuentas y transparencia, así como una activa promoción de contenidos interactivos para normalizar conductas íntegras y éticas entre las personas servidoras públicas. En el Día Internacional contra la Corrupción, la titular de la Unidad de Integridad y Transparencia, Patricia Pérez de los Ríos, señaló que durante esta gestión en el Instituto se consolidaron esfuerzos para simplificar y digitalizar trámites administrativos de alta demanda.

Moderniza el ISSSTE a sus unidades con nuevo equipo/Ovaciones

Todos los días, desde el Almacén Central del ISSSTE salen camiones con equipo médico, mobiliario, uniformes, zapatos, ropa hospitalaria y de quirófano a las unidades médicas, para fortalecer y mejorar la atención y devolverle su capacidad resolutoria al organismo. Así lo señaló el director general Isste, Pedro Zenteno, quien indicó que están modernizando las unidades y dotando de uniformes al personal para construir un nuevo Instituto. Recordó que del 5 al 9 de diciembre se enviaron 35,027 piezas de equipamiento e insumos a Durango, Estado de México, Oaxaca y Tabasco, como: sondas periodontales, sábanas, batas, uniformes, zapatos, bancas tándem, sillas fijas, sillones giratorios secretariales y medidores de hemoglobina glucosilada.

SSa reporta casi 5 mil casos de influenza y 57 muertos en 3 meses/Crónica, 24 Horas, La Jornada, Excélsior

La Secretaría de Salud reportó ayer que del 2 de octubre al 10 de diciembre se han confirmado 4 mil 536 casos de influenza y 57 defunciones por esta enfermedad. De acuerdo con el reporte semanal emitido el 94.8% del total de los casos son debido a influenza AH3N2, 3% por influenza A No Subtipificable, 2% por influenza AH1N1 y 0.3% por influenza B. “En las primeras semanas de esta temporada, la curva epidémica de casos se encuentra por arriba de las curvas epidémicas de las últimas cinco temporadas, observando una alta transmisión en las últimas cinco semanas”, refirió la dependencia. Los grupos de edad más afectados son los de 25 a 29, seguido de los de 20 a 24, mayores de 65 años y de 30 a 34. La mediana de edad de las personas contagiadas es de 27 años; y la distribución por sexo, muestra predominio en mujeres (58%).

Operaba sin licencia uno de 4 hospitales cerrados en Durango por meningitis/La Jornada

El hospital Dickava, uno de los cuatro nosocomios privados clausurados por el brote de meningitis micótica, no tenía licencia de funcionamiento, por lo que se investiga a funcionarios y ex funcionarios de la Copried y la Cofepris en el estado, por permitirle funcionar sin permiso, señaló la fiscal de Durango, Sonia Yadira de la Garza. Explicó que han encontrado alrededor de 30 irregularidades cometidas en cada uno de los sanatorios y entre ellas está que el Dickava, el más chico de los cuatro, no tenía licencia de funcionamiento, pero aun así brindaba servicios de salud. “Cuando fue visitado por la Cofepris presentaron un permiso que era de otro hospital, tenía otro nombre y eso no es correcto, además pretendieron hacer ver que había un responsable sanitario, pero no tenían licencias y por consiguiente tampoco responsable sanitario autorizado”, detalló la funcionaria.

Sexta ola de covid inició desde octubre/Milenio

En México ya inició la sexta ola de contagios por covid y, lo grave es que simultáneamente están circulando varios virus y enfermedades respiratorias que pueden saturar los servicios hospitalarios a principios de 2023, aseguró Samuel Ponce de León, coordinador del Programa Universitario de Investigación en Salud de la UNAM. Con base en reportes epidemiológicos, dijo, la Secretaría de Salud, del 11 de octubre al 24 de octubre, registró 2,943 casos activos, y del 22 de noviembre al 5 de diciembre se elevaron a 13,722, lo que representa un aumento superior a los 10 mil casos en casi mes y medio. En entrevista, Jorge Luis Sandoval, neumólogo del INER, explicó que durante “los tres primeros meses del año que viene tenemos que estar pendientes en darle seguimiento a los brotes que se presenten. Creo que no va a haber nuevos avisos de un nuevo agente etiológico que no conozcamos, pero debemos estar al pendiente”.

El ultrasonido puede destruir tumores y evitar su propagación/Publimetro

Cada vez se descubren nuevas y más eficaces formas de combatir el cáncer, y una de ellas, que consiste en el uso de ultrasonidos, fue estudiada recientemente con resultados alentadores. La lucha contra el cáncer sigue siendo una de las más importantes de la humanidad, debido a que en 2020 se cobró 10 millones de vidas en todo el mundo, según datos de la OMS. Ante esta problemática, investigadores de la Universidad de Michigan desarrollaron una técnica en la que utilizan el sonido no invasivo para destruir los tumores de hígado y evitar su propagación. Esta tecnología se probó en ratas con resultados positivos. El tratamiento, denominado histotripsia, enfoca de forma no invasiva las ondas de ultrasonido para destruir mecánicamente el tejido objetivo con una precisión milimétrica.

Suman seis fallecidos debido a la influenza/El Financiero

Zacatecas ocupa el primer lugar en defunciones por influenza durante la temporada 2022-2023, con seis defunciones al último corte; además, es el quinto lugar de mayor incidencia, al registrar 548 casos, informó Lucía Reyes Veyna, titular del Departamento de Epidemiología de la Secretaría de Salud de Zacatecas. De los fallecidos, solo uno tenía la vacuna contra la influenza; los cinco restantes, además de no tenerla, eran pacientes con comorbilidades, como hipertensión, diabetes y enfermedades renales crónicas, y con un rango de edad de 50 a 77 años. De acuerdo con el reporte semanal de la Dirección General de Epidemiología de vigilancia de influenza, Zacatecas registra seis muertes; le sigue Puebla, con cinco; y Querétaro, Tamaulipas, Baja California y Colima, con cuatro cada entidad.

Expertos: muy pronto para dar por finalizada la pandemia de covid-19/La Jornada

Seth Berkley, director de la Alianza Mundial para el Fomento de la Vacunación y la Inmunización (GAVI), señaló ayer que era demasiado pronto para dar por finalizada la emergencia del COVID, al afirmar que la pandemia aún podría empeorar. La OMS decide si un brote representa una “emergencia de salud pública de importancia internacional”, una designación destinada a comenzar una respuesta internacional coordinada y que podría desbloquear fondos para colaborar en el intercambio de vacunas y tratamientos. A la pregunta de si la OMS debería poner fin a la fase de emergencia de covid, Seth Berkley, de GAVI, afirmó que la situación “podría empeorar”.

COVID se dispara en algunos países/El Sol de México

En China, tras la relajación de las restricciones, el número de casos positivos de coronavirus se está disparando, principalmente en ciudades como Pekín, según informaron las autoridades. Este lunes se informó de 8 mil 626 nuevos casos locales, una cifra que puede ser mucho menor de la real, porque los test PCR ya no son obligatorios y la gente no suele informar del resultado de los autotest. El domingo más de 22 mil pacientes visitaron los hospitales de Pekín, lo que representa 16 veces más que el domingo anterior. De este lado del mundo, Bolivia reportó en los últimos siete días un incremento del 278% en los casos de Covid, según informó el ministro de Salud local Jeyson Auza, quien señaló que esto se debe a que desde la semana pasada el país entró oficialmente a una sexta ola de la pandemia. Auza señaló que son 6,079

los nuevos casos semanales en contraste con los 1,609 de los 7 días anteriores y que en "los 9 departamentos del país" se ha presentado ese ascenso de contagios.

Elimina el rastreo de movimiento/El Heraldo de México

La app nacional que China usaba para rastrear el historial de viaje de una persona, con el fin de detectar su paso por una zona con rebrotes de COVID dejó de funcionar hoy, un paso más en el desmantelamiento de la estrategia oficial de tolerancia cero frente al virus. Esto implica que los desplazamientos de los vecinos dejarán de quedar registrados, lo que podría reducir las posibilidades de que se vieran obligados a hacer cuarentenas por visitar lugares con alta concentración de contagios. Este programa se desarrolló debido a que cada provincia y ciudad contaba con su propia app de código de salud, pero no podían compartir los datos locales entre sí. El Partido Comunista, que gobierna el país, no permite verificaciones de terceros de sus herramientas digitales y en el pasado se han empleado aplicaciones similares para reprimir la libertad de expresión y desplazamiento. Aunque recibido con alivio, el levantamiento de restricciones también ha provocado un temor a una nueva oleada de contagios que podría sobrepasar los recursos de salud en algunos lugares.